
Este mes llegó nueva Subdirectora 

de Gestión de las Personas

Este mes llegó a nuestro Hospital la
nueva Subdirectora de Gestión de las
Personas, Carolina Daud Véliz, Ingeniera
en Recursos Humanos oriunda de la
Región de Coquimbo con vasta
experiencia en el área de recursos
humanos, pues anteriormente se
desempeñó por 11 años en el Servicio
Agrícola y Ganadero, SAG.
La profesional, que reconoce gustarle

la administración pública, se integró a
inicios de mes, pasando primero por
una inducción en la Dirección del SSVQ.
Entre las metas de su gestión identificó
el trabajar de forma cohesionada con
todo el equipo de la Subdirección y con
las otras áreas hospitalarias de manera
que el usuario interno posea una
mirada positiva hacia esta importante
subdirección hospitalaria.
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Este mes nuestro Hospital

logró su segunda procura de

órganos del año en curso,

oportunidad en que gracias a la

solidaria decisión de una familia

quillotana que respetó la

voluntad manifestada en vida

por su familiar permitió

procurar corazón, riñones y

córneas, todo ello gracias al

gran trabajo conjunto de

equipos de Unidad de

Emergencias, Pabellones y SSVQ

“Como Hospital queremos agradecer a la familia del donante
por respetar la decisión que él tomó en vida y que nos
permite procurar sus órganos para ayudar a otros pacientes
que están en espera. También destacar el apoyo y la presteza
que tuvo el equipo clínico, tanto de profesionales como de
técnicos, dentro de nuestros Pabellones y del Servicio de
Urgencia, para poder cumplir con esta labor, como también
la coordinación que hubo con el equipo de Procura de
Órganos del Servicio de Salud Viña del Mar Quillota”, destacó
nuestro Director, Claudio Fernández Molina.



Funcionario entrega documentos 

históricos encontrados del Hospital   

Un verdadero tesoro patrimonial que hace
referencia a los orígenes de nuestro actual
Hospital San Martín de Quillota, el cual
acaba de cumplir 70 años de inaugurado,
entregó el funcionario de equipos Médicos,
Miguel Muñoz Sampedri, quien encontrara
diversos documentos referidos a cómo se
materializó la campaña que derivó en
nuestras actuales dependencias.

Miguel Muñoz resguardó y cuidó de estos
documentos encontrados al azar decidiendo
entregarlos a la Dirección del
establecimiento para su conservación,
estudio y legado a las nuevas generaciones.
Claudio Fernández, Director de nuestro
Hospital valoró y agradeció la preocupación
del funcionario por cuidar este verdadero
trozo de nuestra historia institucional que
pasa a engrosar nuestro patrimonio
material.

Unidad de Emergencias inició reuniones 

clínicas mensuales para apuntar a mejoras

Con la finalidad de abordar temas atingentes a la

realización de mejoras en nuestra Unidad de Emergencia

Adultos es que la citada dependencia comenzó este mes la

realización de reuniones clínicas orientadas a todos los

estamentos que se realizará de manera mensual.

En la primera de estas reuniones, materializada el

pasado jueves 26, el Urgenciólogo Dr. José Miguel Gutiérrez

abordó la temática de “Shock Séptico”. En este encuentro

que se realizó bajo la modalidad híbrida, con personal de

nuestra Urgencia de manera presencial y a través de la

plataforma Zoom a otros hospitales de la red e, incluso, de

otras regiones, ya que la exposición se orientaba al manejo

de pacientes que presentan shock séptico tanto para

hospitales de baja y alta complejidad.

Tal como reforzó la Jefa del Servicio de Urgencia Adultos

de nuestro Hospital, Dra. Juana Fernández, esta iniciativa

apunta a implementar protocolos y mejoras para nuestra

Urgencia Adultos, por lo que se espera institucionalizar

estas reuniones clínicas cuyos temas serán organizados por

el Dr. Gutiérrez pero que contará con expositores diversos,

quedando desde ya programada la del mes de septiembre

con el Dr. Felipe Villagrán, la que versará sobre

“Transfusiones Masivas”.

Una reunión 

clínica al mes 

tendrá UEA



Funcionarios bailaron coreografía para 

empezar a despedir nuestro Hospital   

La Agrupación Payahospi, en conjunto con
Gestión del Cambio de Puesta en Marcha, y
la Unidad de Calidad de Vida Laboral de
nuestro recinto, prepararon una actividad
de intervención que nos reunió mediante el
baile en torno a nuestro actual recinto y lo
que será nuestra nueva casa: el Hospital
Biprovincial Quillota Petorca.

Para ello, diversas unidades enviaron sus
videos con la coreografía del tema
“Jerusalema” tanto a la Unidad de Puesta
en Marcha como a Carmen Gloria
Quilodrán, apreciada ex compañera de
funciones que desde Payahospi sigue
aportando con nosotros. Posteriormente,
durante los días 3, 6 y 10 de agosto se
realizó la oficialización del baile y grabación
del video tanto en nuestro actual Hospital
como en el nuevo recinto.

Prosigue difusión del proyecto del HBQP 

con autoridades y comunidades

Con dos encuentros virtuales desarrollados este mes de

agosto prosiguió la difusión del proyecto del Nuevo

Hospital Biprovincial Quillota Petorca, oportunidad en que

se informó a autoridades y representantes de los

Departamentos de Salud y a la comunidad acerca de la

etapa en la que se encuentra el nuevo recinto que abrirá

sus puertas durante los últimos meses del año en curso.

El primero de ellos se desarrolló el viernes 13,

oportunidad en que el Director Claudio Fernández expuso

ante los Delegados Presidenciales provinciales de Quillota y

Petorca, Iván Cisternas y María Paz Santelices,

respectivamente; así como a representantes de los

municipios y Departamentos de Salud de las 10 comunas

del territorio, a quienes explicó el avance del proyecto, en

qué etapas nos encontramos y cuáles son los trámites y

tareas pendientes.

En tanto, el pasado viernes 20 se desarrolló un segundo

conversatorio virtual con las comunidades de ambas

provincias, oportunidad en que los Consejos Consultivos de

los usuarios de los hospitales de Quillota, La Calera, La

Ligua, Cabildo y Petorca, además de la Atención Primaria de

las 10 comunas de la zona se impusieron también de las

últimas novedades de este anhelado proyecto, además de

iniciar visitas guiadas al nuevo recinto desde el martes 24.

2 encuentros 

virtuales en 

agosto para 

difundir HBQP



Equipos hospitalarios conmemoraron 

el Día del Niño con sorpresas

En el marco del Día del Niño, que se
conmemoró el domingo 8 de este mes, las
profesionales del Programa Chile Crece
Contigo, del Programa IVE y funcionarios
del área pediátrica de nuestro
establecimiento quisieron conmemorar,
como es tradición, esta linda efeméride con
la visita al Servicio de Pediatría, la Urgencia
Pediátrica, Neonatología y el Consultorio de
Especialidades llevando alegría a nuestros
usuarios y funcionarios.

En la oportunidad se les hizo entrega de
globos y dulces a los usuarios y pacientes,
además realizar de algunas actividades
lúdicas y juegos para grandes y chicos
respetando las disposiciones sanitarias,
pues una de las finalidades de esta
actividad fue que los adultos también
sacaran ese niño interior que todos
llevamos dentro.

En el Mes del Corazón especialista llama a 

adoptar hábitos de vida saludable 

En el mundo las enfermedades cardiovasculares son la

principal causa de muerte, y nuestro país no queda ajeno a

esta realidad que indica que un tercio de las muertes en

Chile se atribuye a patologías del corazón. Por ello agosto

se ha instaurado como el Mes del Corazón, con el fin de

conmemorar esta efeméride con actividades que busquen

promover en la población estilos de vida saludables.

Sólo en nuestro país fallecen un número importante de

personas al año por infarto, casi el 50 por ciento de la

población es hipertensa, lo cual sumado a altos índices de

obesidad, sedentarismo y tabaquismo han transformado a

las enfermedades cardiovasculares en una pandemia.

Al respecto, el cardiólogo de nuestro Hospital, César

Lamas Morales recomienda: “el consumo bajo en grasa,

que es una de las cosas bien importantes para mantener

controlado el colesterol, bajo en sal, alto en verduras y

consumo de frutas, que es lo que hay que preferir en

cuanto a alimentación. Lo otro es realizar actividades

físicas; se recomienda en general tener al menos unos 30

minutos de actividad física unas 3 veces por semana, que

sería lo ideal; y lo otro es disminuir la cantidad de estrés y

seguir el control de las patologías crónicas”

Agosto: Mes 

del Corazón



Funcionarios y cargas familiares se 
adjudicaron becas de estudio

Se recibieron a nivel de Servicio de Salud,
115 postulaciones Admisibles de

Afiliados/as, y 153 postulaciones admisibles

de Cargas Familiares para optar a becas de
estudio. Considerando que el presupuesto
cubre todas las postulaciones referidas
($30.000.000.-), en atención a que
postularon menos cargas familiares de las
disponibles, el Consejo Administrativo de
Bienestar resolvió pagar las 115 Becas de
estudios de funcionarios y funcionarias que
postularon; así como las 153 cargas
familiares.
En nuestro Hospital San Martín de

Quillota fueron beneficiados/as 16
funcionarios y funcionarias que se
encuentran estudiando, y 19 cargas
familiares, en resumen se han aprobado
todos los pagos para los postulantes de

H.S.M.Q.

El beneficio fue cancelado el reciente
viernes 27 de agosto por una única vez, a
los funcionarios imponentes un total de

$150.000 y a aquellas cargas familiares un
total de $75.000.

CRD trabaja para abordar primeras 

consultas y controles pendientes

A medida que se empieza a retomar la normalidad en el

país tras un descenso en los casos por Covid 19, los recintos

de salud deben dar respuesta a las listas de espera que se

han generado producto de la pandemia, que en el caso de

nuestro Hospital se manifiestan, por ejemplo, en primeras

consultas y controles de especialidad de nuestro Centro de

Referencia Diagnóstica, CRD. Las listas de espera también

se registran en áreas como Oftalmología, Traumatología,

Medicina Interna, Cirugía, Otorrino laringología, Neurología

y Urología, entre otras.

Al respecto, la Dra. Yasna Carrasco Calderón, Jefa del

Consultorio de Especialidades, señaló que este trabajo se

realizará desde este mes: “A contar de agosto necesitamos

empezar a trabajar, esforzándonos al máximo por disminuir

las listas de espera tanto de primeras consultas, como de

controles. Por el bien de los pacientes hay que iniciar este

plan de trabajo para solucionarles sus problemas, y a eso

vamos a estar dedicados”. Ahora, dado que igual sigue

existiendo la limitante del espacio físico, no se descarta que

este plan de recuperación deba extenderse hasta ocupar

las nuevas dependencias del Hospital Biprovincial Quillota

Petorca a fines de año, ya que el disponer de nuevas y

amplias dependencias facilitará la labor, brindándoles

solución a los usuarios de la zona.

.

16 

funcionarios y 

19 cargas 

beneficiados 

con becas 

Bienestar



Este mes conmemoramos Semana 

Mundial de Lactancia Materna
Con el lema Proteger la Lactancia

Materna: “Un compromiso de todas/os” se
conmemoró la Semana Mundial de
Lactancia Materna entre el 1 y 8 de este
mes, instancia que fue realzada por
personal de los servicios de Maternidad,
Neonatología y del Programa Chile Crece
Contigo, desplegando algunas actividades.

En Maternidad y Neonatología se desplegó
una exposición fotográfica acerca de esta
beneficiosa práctica para el lactante y la
madre, además de fomentar la Lactancia
Materna con letreros en el pasillo central de
nuestro establecimiento. Además, el
equipo del Programa Chile Crece Contigo
elaboró unos recuerdos de Lactancia
Materna para madres en lactancia, los que
fueron entregados a las pacientes junto con
información relativa a esta importante
efeméride de salud, que a pesar de la
contingencia fue relevada en nuestro
Hospital San Martín.

Hospital Biprovincial destaca por uso de 

sistemas de alta eficiencia energética 

En un período en que el cambio climático se manifiesta

con crudeza en el planeta, el aporte que se puede realizar

para mitigar esta crisis ambiental abarca diversas áreas. La

construcción de establecimientos de salud no ha quedado

ajena a este escenario, como lo demuestra el Hospital

Biprovincial Quillota Petorca, recinto que fue edificado bajo

estrictos estándares tendientes a una mayor eficiencia

energética.

El edificio del Hospital Biprovincial Quillota Petorca,

ahorra un 36% de energía anual respecto de un edificio

tradicional de similar magnitud. Para ello el edificio

considera estrategias de tipo activas y pasivas. Entre las

primeras, se encuentran los equipos de alta eficiencia

energética como tecnología de iluminación led que permite

un ahorro significativo de electricidad y un buen estándar

de iluminación; central térmica para climatización así como

iluminación exterior alimentada por sistema de placas

solares. Entre las estrategias pasivas, destaca una

estructura envolvente térmica de alta eficiencia, cristales

de control solar de doble acristalamiento, cubiertas verdes

y placas quiebra-sol en los ventanales, con orientación

norte que permite aprovechar mejor la luz solar.

1 al 8 de 

agosto Semana 

Mundial de 

Lactancia 

Materna



Funcionarios participaron de grabación de “Jerusalema” en el San Martín

En 3 jornadas 

se grabó video 

de Jerusalema



Funcionarios participaron de grabación de “Jerusalema” en HBQP

El 10 de agosto 

se grabó en 

HBQP



Conmemoramos Semana Mundial de Lactancia Materna

Maternidad, 

Neonatología y 

CHCC  

conmemoran 

SMLM



Días de funcionarios este mes de agosto

28 agosto, Día 

del Conductor; 

31 agosto, Día 

Matronería


